



**Cuba tiene abiertos los sectores claves de su economía
a la Unión Económica Euroasiática (+Audio)**



ЕВРАЗИЙСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ | МИНСК 2025

ЕАЭС Евразийский
экономический
союз

ЕЭК Евразийская
экономическая
комиссия



Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, propuso varias iniciativas a los Jefes de Estado y de Gobierno de las naciones que integran la UEEA, en el IV Foro Económico Euroasiático, que sesionó este jueves en la capital de Belarús.

René Tamayo León, 26 de Junio de 2025

MINSK.- Cuba está abierta para profundizar el intercambio en sectores claves de su economía con los miembros de la Unión Económica Euroasiática (UEEA), afirmó el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, durante su intervención en la sesión de alto nivel del IV Foro Económico Euroasiático, en la cual propuso varias iniciativas a los Jefes de Estado y de Gobierno de las naciones que integran el mecanismo integracionista, los países observadores y los invitados.

Inaugurado en la tarde de este jueves en el Centro Internacional de Exposiciones de esta capital, asistieron al evento los cinco mandatarios que integran el bloque, Alexander Lukashenko, de Belarús, en la presidencia protémpore de la Unión; Vladimir Putin, de la Federación Rusa; Kasim Yomart Tokayev, de Kazajastán, y Sadyr Japarov, de la República Kirguisa; mientras que el primer ministro Nikol Pashinian, de Armenia, participó por videoconferencia. Acudieron, además, representantes de los países observadores e invitados.

El foro empresarial, que se desarrolló bajo el lema Estrategia de integración económica euroasiática: resultados y perspectivas, fue la antesala de la reunión, este viernes, del Consejo Supremo Económico Euroasiático, al que la Mayor de las Antillas pertenece como país observador, condición que tiene desde diciembre de 2020.



Foto: Alejandro Azcuy

Díaz-Canel invitó a los integrantes del mecanismo integracionista a participar, junto a Cuba, en sectores como la biofarmacéutica, la agricultura, la agroindustria azucarera, la industria ligera, la sideromecánica, la química, el transporte, la construcción, las comunicaciones, la digitalización e inteligencia artificial, las energías renovables, el turismo, la salud, la educación y el deporte.

«La cooperación que logremos —dijo a sus colegas— nos debe llevar a mecanismos de complementariedad que fomenten un crecimiento sostenido y mutuamente beneficioso».

En lo que conceptuó como un «esfuerzo por la construcción de un espacio común de desarrollo e integración sobre la base de relaciones económicas más justas y equitativas», el estadista antillano ratificó la plena voluntad y disposición de continuar avanzando conjuntamente. «Juntos e integrados —sentenció— podremos vencer retos y desafíos que hoy parecen imposibles».

CUBA ABIERTA A APORTAR A LA UEEA

El Foro Económico Euroasiático, que ya va por su cuarta edición, es un evento empresarial anual de la UEEA para agentes económicos de las naciones miembros, de terceros países y de organizaciones interesadas en la cooperación en el marco de ese mecanismo.

El encuentro de Minsk incluyó seis grandes bloques temáticos, con 35 eventos. Participarán más de 2 700 delegados e invitados de 33 países, que intercambiaron sobre esferas como finanzas, industria y agroindustria, energía, regulación técnica y veterinaria, desarrollo del mercado interior de la UEEA, comercio, transporte, regulación aduanera, compras públicas, estadística y otras áreas.



Foto: Alejandro Azcuy

Cuba, que ve en estos foros una «plataforma esencial para el intercambio empresarial en el espacio integrador de la Unión», como expresó el Presidente Miguel Díaz-Canel en su intervención, participa por segunda ocasión en el evento; lo hizo con una delegación empresarial organizada por su Cámara de Comercio.

Una delegación —señaló el Presidente cubano— que «es expresión de nuestra voluntad por afianzar los lazos económicos, comerciales y financieros con la Unión y con sus miembros y observadores; países con los que compartimos excelentes relaciones y un alto nivel de diálogo, basado en históricos lazos de amistad».

«Las empresas cubanas que aquí nos representan, a pesar del férreo bloqueo del poderoso vecino —afirmó—, hoy ofrecen variadas opciones de sus productos exportables y oportunidades de inversión, junto a los beneficios de nuestra legislación y de nuestro mercado, del alto nivel de los recursos profesionales y técnicos con que contamos y de las facilidades e infraestructuras creadas en diferentes zonas del país».

Díaz-Canel ponderó la realización, por parte de los representantes empresariales cubanos, del panel Oportunidades para el desarrollo de los vínculos económicos entre la Unión Económica Euroasiática y los países de América Latina y el Caribe, que tuvo como objetivo informar y esclarecer cuáles son las vías para profundizar más esta relación interempresarial.



Foto: Alejandro Azcuy

Planteó a los Jefes de Estado y de Gobierno de la UEEA, la iniciativa de utilizar a Cuba como Hub logístico y de inversión, aprovechando las facilidades que brinda la Zona Especial de Desarrollo Mariel y las bondades geográficas de la Isla, para que sirva de punto de entrada y expansión de los productos euroasiáticos hacia la región latinoamericana y caribeña.

Este es un proyecto de especial importancia, que permitiría —insistió— la creación de un centro logístico para la recepción y distribución de carga desde los países de la UEEA hacia Latinoamérica y viceversa, lo cual —argumentó— facilitaría el tránsito y ampliaría el potencial exportador de estas naciones.

El Presidente cubano, a fin de dar continuidad a los objetivos que planteó, trasladó una invitación para que la Comisión Económica Euroasiática y empresas de sus países miembros estén presentes en la 41 Edición de la Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2025), que tendrá lugar del 24 al 29 de noviembre próximos.

UEEA HACIA EL CENTRO DEL DESARROLLO MUNDIAL

Nuestra Unión Económica Euroasiática se ha consolidado como uno de los centros claves del desarrollo internacional, señaló en su discurso el presidente Vladimir Putin, que llegó en la tarde de este jueves a Minsk para participar en el IV Foro Económico Empresarial y en la cumbre de la UEEA, a celebrarse este viernes en el Palacio de la Independencia.

El líder ruso elogió la participación de grandes, medianas y pequeñas empresas de su país en el foro. Ellos, dijo, están implicados directamente en los lazos comerciales con los países de la Unión, comprenden los beneficios de la integración y trabajan para mejorar las asociaciones mutuas de comercio e inversión.

En una evaluación del desarrollo del foro empresarial, Putin señaló que las ideas, recomendaciones y sugerencias hechas por las mujeres y hombres de negocios durante estas jornadas se tendrán en cuenta para perfeccionar el mecanismo integracionista.

En un repaso de la UEEA, señaló que a diez años de su establecimiento, esta se ha fortalecido y constituye hoy una asociación de integración exitosa.

Según las estadísticas, el PIB global de los integrantes del bloque creció de 1,6 billones de dólares en sus inicios, a 2,6 billones de dólares actualmente. El volumen de negocios comerciales con terceros países ha aumentado un 38 por ciento, hasta los 800 mil millones de dólares. «Se trata, al decir de Putin, de un volumen del giro comercial bastante comparable entre las principales potencias económicas del planeta».



Foto: Alejandro Azcuy

El anfitrión del IV Foro y del Consejo Supremo de la UEEA, el presidente Alexander Lukashenko, señaló por su parte, en la inauguración del IV Foro, que el PIB de la Unión debe al menos duplicarse en los próximos diez años.

El líder bielorruso comentó también que la geografía y la funcionalidad de la UEEA se está expandiendo, y hoy, junto con los Estados socios, es la quinta parte de la población mundial y la asociación más grande por superficie.

«En este vasto territorio —ejemplificó Lukashenko— se concentra una cuarta parte de todos los tipos de minerales explotados. Nuestra Unión —dijo— ocupa el primer lugar en el mundo en la extracción de petróleo; el segundo en la extracción de gas y la producción de fertilizantes minerales; el tercero en la producción de trigo, papas, productos ganaderos y en la longitud de los ferrocarriles; el cuarto en la extracción de carbón, la producción de hierro y acero, carne y en la longitud total de las carreteras».

Sin embargo, añadió, no podemos dormirnos en los laureles, y exhortó a dar un nuevo impulso a la integración, un criterio compartido por el resto de los Jefes de Estado y de Gobierno del bloque.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2025 © Palacio de La Revolución